

# Exigen más rigor en dictámenes de factibilidad de agua

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

En 10 años, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) ha aprobado un total de 8 mil 871 dictámenes de factibilidad hídrica para la construcción de diversos desarrollos en la capital, informaron vecinos que mostraron cifras oficiales de las autoridades.

Destacan datos del gobierno de Miguel Ángel Mancera, cuando en un año se llegaron a emitir mil 377 dictámenes positivos, en comparación con la administración actual, que en 2019 entregó 696 dictámenes.

Dichas cifras corresponden a información pública obtenida por vecinos vía transparencia.

Ayer, integrantes de la organización Encuentro de Pueblos, Barrios y Colonias en Defensa del Territorio de la Ciudad de México, así como del Frente por la Defensa de los Derechos de los Pueblos y Barrios Originarios de la Cuenca del Anáhuac, externaron su preocupación por las reformas que se discuten en el Congreso local sobre la emisión de dictámenes de factibilidad hídrica.

Opinaron que en lugar de facilitar trámites a particulares, se deberían endurecer los mecanismos para dictaminar la factibilidad hídrica a nuevas construcciones, pues, incluso con la legislación actual “el Sacmex entrega dictámenes a diestra y siniestra”.

## Rechazan reforma

“No se trata de una reforma que sirva para mejorar las condiciones de escasez en los hogares que siempre han sufrido de falta de agua, como Iztapalapa, ya que no plantea ninguna medida por medio de la cual se pueda mejorar el suministro en los sitios que no sean reconocidos como ‘polígonos de factibilidad’”, dijo Alejandro Velázquez, integrante de una de las agrupaciones.

Si bien el objetivo del dictamen es reducir la burocracia y fomentar la simplificación administrativa, los vecinos advirtieron que dar mayores facilidades “solo provocará mayor intensidad en el consumo en esos sitios, lo que acelerará los procesos de hundimiento y sobrex-

tracción (del acuífero)”.

Aseguraron que las autoridades deben enfocar sus esfuerzos en restringir y limitar el consumo de agua para grandes proyectos comerciales e inmobiliarios, lo que “acelerará el estrés hídrico en la cuenca” en medio de la crisis de agua que se vive en la zona metropolitana.

Los vecinos advirtieron que se manifestarán en el Congreso de la Ciudad de México, a fin de que haya parlamento abierto y una discusión pública y amplia respecto al dictamen, el cual ya fue aprobado en comisiones y enviado al pleno para su discusión.

